

Fecha: 19-06-2025 Medio: La Estrella de Arica

La Estrella de Arica Supl.: Noticia general

Título: Llaman a inmunizarse ante baja cobertura y cercanía de La Tirana

Pág.: 5 Cm2: 435,9 VPE: \$ 709.155 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

## Llaman a inmunizarse ante baja cobertura y cercanía de La Tirana

Seremi de Salud destacó un aumento en la circulación viral y en las hospitalizaciones a nivel regional. Además señaló que padres de lactantes deben proteger a niños y niñas del aumento del virus sincicial.

María José Collado Rojas mariaiose collado@estrellaarica.c

a seremi de Salud, Marta Saavedra, mencionó que durante la semana pasada, al igual como ha sido la tendencia a nivel país, en la región hubo un aumento de las hospitalizaciones asociadas a causas respiratorias.

En ese sentido, detalló que hubo 1.343 consultas en los servicios de urgencias a causa de enfermedades respiratorias, lo que representa un 30% de las consultas, siendo las personas más efectadas los menores de 4 años.

"Respecto a las neumonías tenemos un aumento de casi el doble de consultas con relación al año anterior, con 58, y el grupo más afectado, principalmente corresponde a las personas mayores de 65 años. En paralelo llevamos una vigilancia para ver cuáles son los virus respiratorios que más se presentan en la población y tenemos un 49.3% de positividad, en que los virus predominantes son el virus respiratorio sincicial con casi un 44%, seguido



LA AUTORIDAD SANITARIA SEÑALÓ QUE EN ARICA HAY UN 76% DE COBERTURA EN LA VACUNACIÓN DE INVIERNO

de rinovirus con un 34% y circulación de influenza A con un 17%

La autoridad sanitaria manifestó que existe preocupación por el incremento en las consultas de urgencias de menores de 4 años por circulación de vi-rus sincicial. "Tenemos lactantes menores de un año que aún no han recibido su inmunización. Desde el año pasado, como estrategia única a nivel de Latinoamérica se incorporó la inmunización con el fármaco Nirsevimab que protege contra este virus y que es obligatorio para todos los recién nacidos y lactantes menores de un año"

En ese sentido, especificó que en el hospital ariqueño existe un 99% de inmunización en los recién nacidos a contar de marzo del 2025, sin embargo, la inmunización en los lactantes aún está al debe. "Entre los que nacieron desde octubre del 2024 a marzo del 2025 tenemos un 87% de cobertura y necesitamos alcanzar mayor protección en ese grupo etario, ya que hace un par de semanas atrás tuvimos un lactante de 4 meses bastante grave conectado a ventilación mecánica y precisamente, no había recibido esta inmunización".

28 FALLECIDOS

Saavedra comentó que, en cuanto a infecciones respiratorias agudas graves, en lo que va del año, 28 personas que han fallecido a causa de estas patologías, y el mayor porcentaje de

fallecimientos corresponde a población adulta ma-

"Principalmente se trata de neumonias asociadas a insuficiencias respiratorias agudas graves que tienen que ver con influenza. Recordamos que nos mantenemos con la campaña de vacunación de invierno contra influenza, donde en la región aún no alcanzamos el 70%, y la mayor brecha está en los adultos mayores, ya que tenemos recién un 50% de cobertura. Así que el llamado a la comunidad es acercarse sobre todo a las personas de mayor riesgo"

Recordó que se acerca la fiesta de La Tirana, punto importante de contagio debido a que la región de Tarapacá presenta mayor enfermedad por virus influenza y mayor circulación de virus respiratorios en general. "Si a eso le su-mamos las bajas temperaturas, el hacinamiento que ocurre en el lugar es una festividad de alto riesgo, es que llamamos a quienes irán a La Tirana a que se vacunen al menos con 15 días de anticipación", finalizó.0

